
打造高品质都市党报

郑州日报社出版 国内统一刊号：CN41－0048
邮发代号：35－3 第10848号 今日16版

2008年 7月31日
星期四农历戊子年六月廿九

今天白天到夜里阴间多云有阵雨

风力东北风3～4级

温度最高30℃最低25℃

降水概率 70％

城市义务教育学杂费
今秋起全免 4版

伊拉克重返
北京奥运会 7版

■总值班 王 伟 ■本版责编 朱 文 编辑 张乔普 ■美编毛洁 向 莉 ■校对 吕广珍 ■热线值班：67655555 http://www.zynews.com

继续解放思想
加快推进跨越式发展

解放思想就是要用一
种新的观念取代旧的观
念，当新旧观念公开碰撞、
公开博弈、发生蜕变时，必
然会遭遇种种实际问题甚
至困难险阻。由此不难看
出，解放思想看似意识形
态里的虚事，其实是实实
在在的实事，走不得过场，
来不得形式。所以我们
说，思想解放贵在一个

“真”字，即动真格。解放
思想的核心是真，重中之
重也是真；有了真解放，才
会有快解放、大解放。

在思想解放中突出
“真”字，首先要克服几种
不良倾向和行为。一种是
做表面文章，只注重嘴上
功夫、字上功夫，开会一
讲、文件一发就算完事，把
解放思想当做了一句空洞
的口号或者一个原则性的
号召；另一种是湿柴慢火，
把大事当成小事，把急事
视为缓事，四平八稳的态
度，拖拖拉拉的作风；还有
一种是新瓶装旧酒，“过期
作废”的东西翻出来当心
得体会，放之四海而皆准
的条条拿出来当整改措
施，失去新自然也就失去
了真。以上这些倾向和行
为，绝对不是空穴来风，而
是现实生活中普遍存在的
现象。类似的现象如果不
加以杜绝，要想使思想解
放达到求真的效果，很难。

在思想解放中突出
“真”字，就要严格按照市
委的各项部署抓好落实。
从某种程度上讲，真解放
还是假解放，看的就是真
落实还是假落实。不把各
项部署落到实处，与实际
工作结合起来，思想解放
肯定真不了。可以说，市
委的每项部署都是经过深
思熟虑的，很有针对性和

可操作性，从学习动员到查摆问题再到整改提高，每
一个环节都有每一个环节的意义和作用。所以我们
在贯彻执行时，一定要不折不扣，高度重视，精心组
织。抓落实上动真了，才有实际效果的真，才有思想
解放的真。

在思想解放中突出“真”字，还要着力于解决一
个个具体问题。我们自身存在的思想问题很多，这
就要求一个一个去理顺。怎么从“本本主义”中解放
出来？怎么从“官本位”中解放出来？怎么从“小富
即安”中解放出来？怎么从“求稳不求变”中解放出
来？都不是讲话讲出来的，发文发出来的，而要靠一
个又一个具体动作。抓思想解放，就像抓经济建设，
要着力于解决实事。思想观念上的差距都是以具体
形式表现出来的，很实。因此，必须具体抓，像抓水、
抓电、抓市政、抓生产一样抓，安排要实，措施要实，
手段要实。唯其如此，方能见真。

在解决阻碍科学发展的陈旧观念和传统思路上
有新突破，在解决阻碍各种生产要素发挥作用的体制机
制和工作方式上有新突破，在解决各级干部的领导作风
和工作作风存在的突出问题上有新突破，必须在“真”字
上有新突破。这一点，不强调不行，不特别强调不行。

本报讯（记者 聂焱）“河南经济社
会发展所取得的成绩，离不开驻豫部
队广大官兵的关心和支持，你们在抗
震救灾中的英勇表现展示了驻豫部队
的良好风采。”在八一建军节即将来临
之际，昨日上午，省委副书记陈全国，省
委常委、郑州市委书记王文超，省人大
常委会副主任张程锋，省军区副司令
员、参谋长刘孟合前往部分驻郑部队，
看望慰问广大官兵，送去节日的祝福。

陈全国一行先后来到济南军区驻
郑某分部、省公安消防总队，送去慰问
品，与部队首长座谈。

陈全国代表省委、省人大、省政
府、省政协和省军区向广大官兵表示
亲切的慰问，致以节日的问候。

陈全国指出，在今年的汶川大地
震中，驻豫部队战斗在抗震救灾第一
线，立下了功勋，作出了贡献，大家的
英勇表现展示了良好风采；多年来，驻

豫部队在河南的改革开放和现代化建
设以及全面建设小康社会、实现中原
崛起中作出了突出贡献，在此表示衷
心感谢；并祝愿部队在今后的建设中，
取得更加优异的成绩，祝愿今后河南
的军政、军民关系越来越好。

部队首长表示，今后将继续关心
支持河南、郑州的经济社会发展，使军
政、军民关系更加和谐融洽。

郑州市副市长王林贺参加慰问。

省领导昨日慰问驻郑抗震救灾部队

同庆建军节 共话鱼水情

扎实推进嵩山申遗
省领导到登封考察

本报讯（记者 李晓光 通讯员 王建生）昨日上
午，省委常委、宣传部长、副省长孔玉芳，省长助理卢
大伟等一行，来到登封市考察嵩山历史建筑群申报
世界文化遗产迎检准备工作。市委常委、宣传部部
长丁世显陪同考察。

孔玉芳一行先后来到中岳庙、嵩阳书院、嵩岳
寺、会善寺等申报地，察看了景区外部环境整治、文
物本体维修、古树名木保护、档案征集整理及监控监
测系统运行等工作。

在随后的汇报会上，丁世显汇报了申遗工作整
体情况。目前，嵩山历史建筑群立法保障和规划方
案编制报批工作全部到位，文物修缮及内部环境整
治接近尾声，8处11项申报地及景观大道绿化、美化
及监控、消防预警联网系统全部安装成功，各申报地
可观瞻性大幅提升。

孔玉芳充分肯定了申遗工作取得的成绩，并要
求有关部门扎实做好各项准备，确保申遗圆满成功，
为建设文化强省、加快中原崛起作出积极贡献。

本报讯（记者 覃岩峰）昨日下午，省抗
震救灾英模事迹巡回报告会在我市举行。
市领导王文超、马懿、郝建生、李秀奇、李柳
身、刘全心、王林贺、岳喜忠、陈西川，市直机
关干部代表、驻郑部队指战员、武警官兵和社会
各界代表2200多人到场聆听了报告。市委常
委、郑州警备区司令员李建华主持报告会。

四川汶川发生特大地震之后，我省派出
多支队伍赴灾区抢险救灾。在这场规模空
前的抗震救灾斗争中，我省涌现出许多可歌
可泣的英雄模范人物和群体。为了大力宣

传抗震救灾英雄模范的感人事迹和崇高精
神，省委宣传部、省委组织部和省军区政治
部联合组织了抗震救灾英模事迹报告团，从
7月23日起开始在全省各地进行巡回报告。

报告会前，与会领导亲切会见了报告团
全体成员。省委常委、市委书记王文超代表
市五个班子和735万郑州人民对报告团的到
来表示欢迎，并高度评价了报告团成员在抗
震救灾中的英雄行为和崇高精神。王文超
表示，郑州市一方面按照中央和省委统一部
署，举全市之力，继续做好对口支援四川灾

区重建工作；一方面号召全市广大党员干部
认真学习、大力弘扬伟大的抗震救灾精神，
全面贯彻落实省委八届八次全会和市委九
届九次全会精神，继续解放思想，坚持改革
开放，推动科学发展，促进社会和谐，不断开
创全市经济社会跨越式发展的新局面。

报告会上，武文斌烈士生前所在班班长
姜春雷、河南省赴川抗震救灾卫生防疫第一
纵队副队长冯石献、郑州市公安局特警支队
办公室副主任孙泉、河南日报政文新闻采访
部主任记者阙爱民、平顶山煤业集团矿山救

护大队队员梁生叶、河南省电力公司援川抗
震救灾党员突击队队长张洋、河南省委机关
幼儿园党支部书记陈燕等 7名报告团成员，
饱含深情地讲述了他们在抗震救灾斗争中
的亲身经历和真切感受。

报告感人肺腑、催人奋进，深深打动了
在场的听众。大家表示，一定要把伟大的抗
震救灾精神转化为进一步做好对口支援灾
区重建工作的实际行动，转化为推动郑州新
一轮经济社会跨越式发展的强大力量，努力
做好当前各项工作。

省抗震救灾英模事迹巡回报告会在我市举行

学英模 开创跨越发展新局面

省委“新解放、新跨越、新崛起”督导组莅郑
督促指导我市大讨论活动

本报讯（记者 覃岩峰 实习生 郑
心）省委“新解放、新跨越、新崛起”大讨
论活动督导组 29日来到我市，对我市
开展大讨论活动进行督促指导。

市委常委、宣传部部长丁世显向督
导组汇报了全市开展大讨论活动的相
关情况。根据省委关于开展“新解放、
新跨越、新崛起”大讨论活动的要求，市
委决定，从 2008年 7月下旬开始，集中
三个月时间，在全市组织开展“继续解
放思想，加快推进跨越式发展”大讨论
活动。学习动员阶段的任务是搞好发
动、加强学习、提高认识；查摆问题阶段
主要是查摆思想认识、体制机制、精神

状态、自身素质、工作作风等方面存在
的突出问题；整改提高阶段是针对查摆
出的问题和差距，研究制定加强和改进
的具体措施；巩固阶段则是对大讨论活
动进行全面总结，建立健全推动科学发
展的体制机制，对继续解放思想作出长
远规划，形成长效机制，切实把大讨论
成果落实到加快推进跨越式发展上来。

丁世显表示，开展大讨论活动，将
坚定推进郑州市新一轮跨越式发展的
信心和决心，有助于郑州市在坚持改革
开放上实现突破，对实现把郑州建设成
为现代化、国际化、信息化、生态型、创
新型的全国区域性中心城市这一目标，

将起到极为重要的作用。
当日下午，督导组还听取了中原区

开展大讨论的情况汇报。
又讯（记者 李晓光 通讯员 宋要

卫）昨日，省委督导组一行深入登封，就
该市解放思想大讨论活动开展情况进
行了督导。

在听取汇报后，省委督导组对登封
市迅速行动、周密安排、科学部署、有效
开展给予肯定，并要求在下一步活动
中，找准突破口，突出讨论主题，要在实
效上下工夫，要学得进去，真正通过活
动的开展来解放思想，用科学发展观来
推动工作。

我市卷烟订单供货
国家烟草专卖局领导来郑检查

本报讯（记者 王文霞 通讯员 唐加强）昨日，国
家烟草专卖局副局长李克明到我市检查工作。市委
常委、副市长胡荃陪同检查。

李克明一行先后来到郑州卷烟厂和郑州烟草物
流配送中心，听取了生产经营和销售情况。郑州卷烟
厂重组后，保持了较好的发展态势，今年上半年累计
生产卷烟27.78万箱。郑州烟草物流配送中心年配送
能力30万箱，全市基本实现了订单供货。今年上半
年，全市共销售卷烟14.96万箱，同比增长8.73%。

我市举行公务员专题培训会

提升应急管理能力
本报讯（记者 覃岩峰 实习生 郑心）昨日，郑州

市公务员突发事件应对专题培训会在省人民会堂举
行。市领导郝建生、穆为民、高建慧、王小平、栗培
青、黄保卫、陈西川出席。

这次培训会邀请了国务院应急管理专家组组
长、国家减灾委员会专家委员会副主任、国务院参事
闪淳昌教授进行专题讲座。闪淳昌教授通过大量翔
实的事例和数据，全面、系统地分析了我国公共安全
的形势和面临的挑战，深刻剖析了历史的经验和教
训，对国外先进应急管理、体系、机制做了深入的研
究与思考，并就如何全面推进应急管理工作，提出了
针对性很强的措施，使与会人员深受启发。

全民养老明起实施
市政府昨召开会议部署工作

本报讯（记者 武建玲 实习生 胡玉云）昨日下
午，市政府召开城乡居民基本养老保险工作电视电
话会议，对8月1日开始实施的城乡居民基本养老保
险工作进行部署。省劳动和社会保障厅副厅长韩志
奎，市委常委、常务副市长李柳身出席会议。

李柳身在会上要求，各县（市）区、各有关部门要
切实统一思想认识，增强责任感和使命感，大力加强
经办机构能力建设，加强基层平台建设，加强基金管
理，强化责任，搞好宣传，形成合力，切实加强组织领
导，确保城乡居民养老保险工作顺利实施。

市城市管理工作考核委员会办公室
2008年7月份部分部门考核成绩

序

号

1

2

3

4

5

5

7

8

9

单位

高新技术产业开发区

郑东新区

经济技术开发区

中原区

管城区

惠济区

二七区

金水区

火车站地区

总分

200
200
200
200
200
200
200
200
200

扣分

市容扣分

0.14
0.11
0.16
0.44
0.46
0.43
0.49
0.46
0.12

环卫扣分

0.2
0.31
0.4
0.35
0.41
0.44
0.44
0.54
3.25

合计扣分

0.34
0.42
0.56
0.79
0.87
0.87
0.93
1.00
3.37

得分

199.66
199.58
199.44
199.21
199.13
199.13
199.07
199

196.63

我市实行城市管理千分制考核
■重奖先进，重处落后，年度成绩影响干部考核任用 ■7月份火车站地区垫底

本报讯（记者 裴其娟 实习生 杜
薇薇）为坚持和完善城市日常管理监
督检查机制，提升城市管理水平，我
市日前出台了《郑州市城市管理工作
考核办法》。昨日，市政府召开城市
管理考核委员会会议，公布了市内各
区和管委会 7月份考核成绩，火车站
地区因环卫情况较差而“垫底”。

根据考核办法，各区（不含上街
区）政府、郑东新区管委会、郑州高新
区管委会、郑州经开区管委会、火车
站地区管委会以及市城市管理工作
相关部门都将被列为考核对象。考
核内容包括：各区城市环境卫生，数
字化城市管理建设情况，省委、省政
府和市委、市政府督办事项落实情
况，涉及城市管理方面的人大代表建
议、政协委员提案的办理和答复情

况，各城市管理职能部门职能履行情
况、工作效能情况、集中整治工作完
成情况和行业规范管理情况。

考核实行千分制，城市日常管理
检查评比成绩就占750分，“考题”中分
值最大的就是环境卫生、市政管理和
城市管理行政执法，各150分，省委、省
政府和市委、市政府督办事项落实情
况，施工现场管理，环境保护等分值各
为100分。园林绿化、道路交通等各
50分。考核主要以日常检查为主，结
合月考评和季度、年度集中考评，采
取定期与不定期检查相结合，每季度
公布各单位成绩名次，年度考核结果
上报市委、市政府并报市委组织部备
案，作为对领导干部政绩考核和任用
的重要内容之一。

市政府将设立城市管理专项奖

励基金，用于考核先进单位的奖励。
对成绩突出、年度考核成绩优异的市
政府分别给予通报表彰和奖励；对工
作落实不到位的，进行通报批评并限
期整改；对于工作不力失职、渎职的
启动责任追究机制依法追究相关单
位和人员的责任。

市委常委、副市长穆为民指出，
做好城市管理考核工作，是进一步深
化城市管理体制的要求。针对我市
部分地区杂乱无章、垃圾遍地、混乱
不堪的情况，他要求，要解放思想，提
高认识，进一步增强城市管理责任意
识，按照建立文明有序、和谐宜居城
市的标准，严格做好下一步的考核工
作，促进城市建设，树立城管一盘棋
意识，各司其职、各负其责，认真落实
单位范围内本职工作。

“八一”前夕，
家住伊河路、75岁
的赵爱民大妈，拄
着拐杖来到中原区
消防大队，为消防
官兵送上亲手制作
的340双鞋垫。

2005年以来，
赵大妈每年都为消
防战士送鞋垫。

本报记者
刘玉娟 摄


